

## ♪ ¡Identificate! ♪

[ 30 de mayo ]

**Objetivo:** Brindar consejos prácticos y claros que ayuden a los jóvenes a mostrar, en cualquier lugar y entorno donde se encuentren, que son hijos e hijas del Rey de reyes y Señor de señores.

### I. Bienvenida y encuentro

a. **Saludo inicial.** Qué bendición y privilegio saber que el Señor Jesús está con nosotros! Su cuidado no falla; su amor, misericordia y gracia están a favor de su iglesia. Por eso, no hay nada que temer: Dios siempre está presente.

Esta tarde nos sentimos gozosos y agradecidos de estar en su presencia. Abramos nuestro corazón y mente para tener un encuentro transformador con él. ¡Sean todos muy bienvenidos!

b. **Dinámica para romper el hielo.** Si en la iglesia local existe un equipo de medios, podrán realizar y proyectar un vídeo donde los jóvenes de la iglesia den frases motivacionales y den la bienvenida al finalizar el vídeo. Primero, pueden realizar la dinámica "Soy... y saludo a...", donde cada participante dice su nombre completo y saluda a otro hermano, quien se levanta, se presenta y continúa el ciclo. Esto ayudará a romper el hielo e involucrar a todos. Además, al llegar a la iglesia, los hermanos recibirán una ficha de color. Deberán buscar a alguien con el mismo color, interactuar brevemente, por ejemplo, haciendo preguntas y darse una cordial bienvenida. Esta actividad busca fortalecer nuestra conexión con el prójimo y con Dios.

### II. Adoración y mensaje

a. **Adoración.** "Tu poder"; "Llego la hora"; "Más que vencedores".

b. **Mensaje Inspirador.** "Identifícate, sé tú la diferencia".

**Cita bíblica:** "Ninguno tenga en poco tu juventud, sino sé ejemplo de los creyentes en palabra, conducta, amor, espíritu, fe y pureza" (1 Timoteo 4:12).

**Introducción:** Vivimos en un mundo que se desmorona, y muchos jóvenes se están alejando de la fe. En medio de esto, es necesario detenernos y reflexionar sobre nuestra vida espiritual. Tal vez alguna vez te has sentido frío espiritualmente, no porque todo te vaya mal, sino porque sientes que Dios está lejos... o que tú te has alejado de él.

Aunque sabes que Dios está presente, anhelas su cercanía. Y es que el verdadero

éxito espiritual, para jóvenes y adultos, está en pasar tiempo con Dios. No podemos compartir su presencia si no permanecemos en ella.

Entonces surge una pregunta clave: ¿Cómo podemos llevar la presencia de Dios en nuestra vida diaria y ante los demás?

**Desarrollo:** Tristemente, algunos jóvenes, hoy en día, piensan que Dios no puede usarlos para su obra. Creen que solo serán útiles una vez que terminen la universidad, o que primero deben casarse para entonces ser instrumentos en las manos del Señor. ¡Nada más lejos de la verdad!

La Biblia nos enseña que el Dios Altísimo es capaz de usar a cualquier persona que esté dispuesta a dejarse guiar y utilizar por él. No importa la edad, el estado civil o el nivel académico: lo que Dios busca es un corazón dispuesto.

Hoy me gustaría, a la luz de la Palabra del Señor, presentarte a tres jóvenes que fueron usados poderosamente por Dios, y que pueden inspirarnos a ser una bendición dondequiera que estemos. ¡Comencemos!

- 1. José en Egipto:** (Familia) José, el hijo de Jacob, es uno de los jóvenes más destacados usados por Dios. A pesar de ser vendido por sus hermanos cuando tenía unos 17 años, mantuvo su integridad y fidelidad a Dios, incluso en medio de pruebas difíciles, como cuando resistió la tentación en la casa de Potifar. Por su obediencia, Dios lo exaltó hasta hacerlo gobernador en Egipto, usándolo para salvar a muchos, incluso a su propia familia. Así como José, tú también puedes ser un instrumento en las manos del Señor, si estás dispuesto a dejarte usar por él.
- 2. La Criada De La Mujer De Naamán:** (Trabajo) La sanidad de Naamán, general del ejército del rey de Siria, es una historia bien conocida. Después de sumergirse siete veces en el río Jordán, en obediencia a la palabra dada por Eliseo, el Señor lo sanó completamente de la lepra. Sin embargo, muchas veces se omite que esta historia no comenzó con el profeta, sino con una joven hebrea que servía a la esposa de Naamán (2 Reyes 5:2-3). Fue ella quien, con fe y valentía, dijo a su señora: "Si rogase mi señor al profeta que está en Samaria, él lo sanaría de su lepra" (v.3). Elena G. de White comenta: "Mientras los padres de aquella niña hebrea le enseñaban acerca de Dios, no sabían cuál sería su destino. Pero fueron fieles a su cometido; y en la casa del capitán del ejército sirio, su hija testificó por el Dios a quien había aprendido a honrar" (Reflejemos a Jesús, 129). No conocemos más detalles sobre esta joven, ni su edad, pero sí



sabemos que tenía una fe firme en el poder sanador del Dios de Israel. Ella creía que Dios podía obrar a través de Eliseo, y así fue. Esta historia nos deja una gran lección: ¡Ojalá todas las jóvenes de nuestra generación tuvieran esa misma confianza en el Señor! Al igual que esta muchacha hebrea, tú también puedes ser una bendición en el lugar donde trabajas, estudias o sirves.

**3. Daniel en Babilonia.** (Escuela) No dudamos de que Daniel llegó a ser un hombre mayor en la ciudad de Babilonia, pero comenzó siendo un muchacho. Fue escogido para cargos especiales en el extranjero porque era excelente en todo lo que hacía. Se esforzó tomando sus estudios en serio (Daniel 1:4), y luego Dios lo usó en el momento oportuno para dar testimonio a los caldeos (Daniel 1:8). Tanto Daniel como sus tres amigos son buenos ejemplos que nos enseñan que los hijos e hijas de Dios somos llamados a ser buenos estudiantes, y trabajar infatigablemente para glorificar el nombre del Señor en nuestras vidas. La sierva del Señor afirma que vale la pena poner a Dios en alto en nuestras aulas de clases. "La atenta aplicación de aquellos estudiantes hebreos Daniel y sus compañeros bajo la instrucción de Dios fue ricamente recompensada" (Consejos sobre la obra de la Escuela sabática, 62). La pereza es un gran pecado que los jóvenes cristianos debemos evitar.

**Conclusión:** En medio de un mundo donde muchos jóvenes viven solo para sí mismos, Dios sigue levantando, por su gracia, a jóvenes comprometidos con la santidad, la integridad y su reino. Jóvenes como José, la criada de Naamán, Daniel o el muchacho de los panes... Jóvenes como tú y como yo, llamados a exaltar el nombre de Cristo.

**Llamado:** El Señor necesita jóvenes valientes, que no se vendan ni se compren, que sean fieles al deber como la brújula al polo. Jóvenes que estén dispuestos a portar con orgullo la camiseta de Cristo y a vivir como es digno de los que forman parte del equipo de Aquel que nunca ha conocido el fracaso: Jesús.

Y yo te pregunto en esta tarde: ¿Te gustaría formar parte del equipo del cielo? ¿Te gustaría decirle al Señor: "Hazme un instrumento en tus manos"?

No lo pienses más. Ven al Señor, ríndele tu vida, y permite que él haga de ti un joven, una señorita, un hermano o una hermana conforme a su voluntad.

### III. Taller de ideas

- a. **Dinámica de grupos.** Forma grupos de siete personas y entrégales a cada grupo una cartulina en blanco junto con un plumón negro.  
En centro de la cartulina, deberán dibujar la silueta de una persona. Una vez hecho el dibujo: En el lado derecho de la silueta, anoten 10 maneras de compartir a Jesús en la vida cotidiana (en la escuela, en casa, en redes sociales, en la calle, etc.). En el lado izquierdo, escriban 10 cosas que no debo tener o que me impiden compartir a Jesús (actitudes, hábitos, temores, distracciones, etc.). Después de completar la cartulina, comenten e interactúen dentro del grupo sobre lo que escribieron. Reflexionen juntos sobre cómo pueden ser más intencionales en compartir a Jesús con los demás.
- b. **Compartir resultados.** Despues de analizarlo un líder del grupo pasará a explicar lo que puso en el papel y qué lecciones encuentran de las historias impartidas.
- c. **Desafío.** Tenemos una gran obra que hacer, testificar de Cristo no debe ser un efecto más, si no debe de ser un estilo de vida para cada uno de los presentes. ¿Te gustaría testificar de Jesús hoy y siempre hasta que él venga en las nubes de los cielos?

### IV. Conexión Bíblica

- a. **Dinámica para Conexión Bíblica.** Se espera que, en el transcurso del año, 15 días o una semana antes, se anuncien los capítulos a estudiar de la Biblia y del Espíritu de Profecía en el transcurso de la semana. Realiza una dinámica creativa para repasar lo aprendido realizando preguntas (adjunto un ejemplo, puede ser opcional).  
**Ejemplo "Ruleta Bíblica".**  
Para esta dinámica se preparará una ruleta con separadores numerados del 1 al 20. Puedes utilizar la creatividad para construirla con materiales como cartón, fomi o incluso usar una versión digital.  
Se seleccionarán cuatro jóvenes, que formarán dos equipos de dos personas cada uno. Uno de los integrantes será quien responda las preguntas, mientras que el otro se mantendrá al frente participando en el giro de la ruleta y animando a su compañero.  
Las preguntas del plan de estudio de Conexión Bíblica (CB) deben ser recortadas en tiras individuales y colocadas dentro de una caja decorativa o recipiente llavero. Es recomendable que quien saque los papelitos con las preguntas sea un joven o hermano que no esté inscrito en el plan de CB, con el fin de involucrarlo y



hacerlo parte de la actividad. Junto a él estará otro joven que sí esté participando en el plan de estudio CB, quien recibirá y leerá la pregunta en voz alta.

Los participantes que responderán se ubicarán en la última banca del templo, representando el punto de partida. Ambas personas al frente girarán la ruleta; el equipo que obtenga el número más alto tendrá el derecho a responder primero. La persona al frente leerá la pregunta a su compañero que se encuentra al fondo, y si este responde correctamente, podrá avanzar una banca hacia el frente. En cada ronda se repetirá el proceso hasta que uno de los equipos llegue a la primera banca o plataforma, que será considerada la meta.

## V. Oportunidades y despedida

a. **Anuncios.** El director o secretario de JA local, pasan a dar información sobre próximos eventos a nivel iglesia o distrital, donde los jóvenes e incluso hermanos se puedan involucrar, presentando un vídeo o póster promocional, realizando un llamado especial a ser partícipes de los eventos, entre otras cosas.

b. **Introducción de la lección de Escuela Sabática.**

1. Buscar un vídeo breve que narre o resuma el tema central de la lección de la semana. Al finalizar, invita y motiva a la congregación a profundizar en el estudio diario durante toda la semana.

2. Ofrece una breve introducción sobre la escuela sabática para adultos, jóvenes o universitarios, realizando algo atractivo y que lleve al compromiso.

c. **Despedida de sábado.** Se anima a realizar algo que conecte con el cielo, algo muy especial, un momento único para la iglesia. Se realizará un círculo o si la iglesia cuenta con suficiente espacio en la parte de afuera lo pueden hacer; posteriormente se toman de la mano, en ese momento se dirige el canto "La esperanza de mi corazón", un anciano de la iglesia local pregunta por las peticiones para ponerlas en las manos de Dios y posteriormente, tomando en cuenta el concilio de ancianos, realizan un bando de oración. Agradeciendo a Dios por un sábado más que se fue a la historia y un sábado menos que nos acerca hacia la venida del Señor, así mismo pidiéndole a él sus bendiciones, también sus cuidados al empezar y durante la semana.

d. **Canto para desearse una feliz semana.** "La tarde ha caído ya aquí".

Mientras suena el himno, todos se saludan para desearse una feliz semana.

e. **Invitación a juegos sociales.** ¡No pases por alto este hermoso momento!

Organiza con entusiasmo este espacio especial de convivencia a través de juegos

sociales, pensados para que todos los jóvenes y cualquier persona que desee participar se integre y disfruten juntos.

Recuerda llevar un "amigo de esperanza", alguien a quien puedas invitar para que también experimente la alegría del compañerismo cristiano.

Haz la invitación de manera alegre y llamativa, animando a todos a unirse con entusiasmo. Este no es solo un momento de diversión, sino una oportunidad para fortalecer lazos, crear recuerdos y, sobre todo, disfrutar del tiempo juntos en compañía de nuestro Dios.

¡Que la alegría, la unidad y la presencia del Señor llenen este hermoso encuentro!

*Elaborado por:*

**Pr. Joel Reyes Gálvez.**

*Distrito Juan De Grijalva*

*Asociación Oeste De Chiapas*